

## N o t i z e n.

Es hat Jemand, wie französische Blätter erzählen, ein Verzeichniß der Personen, welche über hundert Jahre alt, im Jahre 1806 gestorben sind, entworfen, und deren 48, nämlich 19 Männer und 29 Weiber, zusammengerechnet. Von diesen wohnten bei ihrem Tode 40 in England und Wales, 2 in Schottland, 3 in Irland, 2 in Jamaika und 1 in Amerika. Zehn waren 100 Jahre alt, sechs 101, drei 102, zwei 103, fünf 104, fünf 105, drei 106, sechs 107, einer 111, einer 112, einer 113, einer 114, einer 120, einer 125, einer 131, einer 134. Ausdrücklich geben die Verzeichnisse nur 16 dieser Personen als Verheirathete an; und einer dieser Männer hatte 14, ein anderer 19, ein dritter 25 Kinder. Einer der alten Erdenwandler war 70 Jahre mit seiner ihn überlebenden Frau verbunden gewesen. Ein anderer hinterließ eine Wittwe von 102 Jahren, und von zehn dieser Greise wird es ausdrücklich angegeben, daß sie bis an ihren Tod den vollen Gebrauch ihrer Sinne und Geisteskräfte behalten haben.

Der französische Kaiser hat das wichtige Unternehmen beschlossen, den Po mit dem Adriatischen Meere zu vereinigen. Es werden zwölf und eine halbe Million Thaler und eine Zeit von 30 Jahren zur Ausführung des großen Gedankens erfordert.

In den schottischen Gebirgen lebt ein Mann, der jetzt 120 Jahre alt ist. In seinem sechs und neunzigsten Jahre erzeugte er sein letztes Kind;

seit 12 Jahren ist er durch ein hitziges Fieber gelähmt und hat Gesicht und Gehör verloren, aber sein Gedächtniß ist noch ziemlich stark. Im Bette sitzend, wiederholt er den ganzen Tag Ossians Lieder in Galischer Sprache. Er sagt sie so schnell her, daß man ihm nicht folgen kann, und bei jeder Störung miß er von vorne wieder anfangen.

In Königsberg wurden im verfloßenen unglücklichen Kriegs-Jahre 1749 Kinder geboren, und es starben 6392 Menschen. Also 4443 mehr gestorben als geboren!

Man hat in England berechnet, daß ein Morgen Landes, mit Kartoffeln (Erdäpfeln) bepflanzt, hinreicht, 16,875 Menschen zu nähren, während eben so viel Land, mit Weizen besät, nur 2745 nähren kann.

Vor einiger Zeit war ein betrügerischer Banqueroutier von dem englischen Gerichtshofe der Old-Bailey überführt, daß er über 20 Pfund Sterl. auf die Seite geschafft hatte; auch waren seine Handlungsbücher in großer Unordnung. Das Gesetz bestimmte ihm die Todesstrafe. Zufällig entdeckte sein Sachwalter in dem Originale der ersten Vorladung, daß in der mit Buchstaben geschriebenen Jahreszahl 1807 das Wort *aus* send fehlte. Diese Auslassung wurde von ihm als eine wesentliche Nullität angeführt, von dem Gerichte anerkannt, und der Schuldige — freigesprochen!!

B  
über  
seine  
nig  
schla  
nehm  
Lobf  
sagte  
zu h  
brau  
ten.  
Ich  
er, d  
Mitte  
nung  
Ihr  
denn  
und  
ist an  
zu ge  
Prin  
ten,  
Ehre  
ihren